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яких входять ці дії, розмежовує обов’язки алерголога та 
лікарів інших спеціальностей. Аналізуючи зарубіжний 
депозитарій керівництв, настанов, установчих статей 
тощо, можна дійти висновку, що розпочинати форму-
вання вітчизняної бази регуляторних документів з меди-
каментозної алергії необхідно з національної настанови, 
яка базується на передовому світовому досвіді і яка не 
тільки регламентує сьогоденні дії, але й чітко визначає 
напрямки подальшого розвитку. Наступним етапом є 
підготовка на ґрунті настанови протоколів надання 
допомоги, керуючись міждисциплінарним підходом, 
залучаючи спеціалістів суміжних спеціальностей – анес-
тезіологів, хірургів, радіологів, лікарів загальної практи-
ки. В сучасному медичному суспільстві необхідно докла-
дати зусиль для підвищення ролі фахових товариств як 
в  ініціації створення регуляторних документів, так  
і в  фаховій розробці питань епідеміології, діагностики, 
лікування та профілактики медикаментозної алергії.
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С ЛЕКАРСТВЕННОЙ АЛЛЕРГИЕЙ
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Резюме
Цель работы – создание стратегии адаптации отечественной 

аллергологии к требованиям современного реформирования медицин-
ской отрасли на примере отдельного раздела – медикаментозной 
аллергии. Международная практика показывает необходимость  
поэтапного и комплексного подхода к построению системы оказания 
медицинской помощи как по отдельным медицинским отраслям, так 
и по нозологиям с мультидисциплинарных позиций. Все это касается 
как аллергологии вообще, так и ее отдельных разделов в частности. 
Реформирование медицинской отрасли Украины с четким отделением 
первичной медико-санитарной помощи и специализированной помощи 
населению обусловило необходимость пересмотра ряда действующих 
документов, регламентирующих деятельность врачей разных специ-
альностей. Такое разграничение требует, прежде всего, укрепления  
и совершенствования первичного звена, однако это не должно отвле-
кать внимание от развития высокоспециализированной помощи. 
Опыт развитых стран Европы и США свидетельствует о возмож-
ности привлечения дополнительных ресурсов в специализированную 
помощь, перемещая рутинную клиническую работу на  специалистов 
общей практики семейной медицины. В основу методологического 
подхода работы положен положительный практический опыт 

сотрудничества Европейской академии аллергии и клинической имму-
нологии (EAACI), Британского общества аллергологии и клинической 
иммунологии (BSACI) и Американской академии аллергии, астмы и 
иммунологии (AAAAI) с регуляторными органами соответствующих 
стран и содружеств. Концентрируя внимание на таком актуальном 
вопросе, как медикаментозная аллергия, следует отметить, что 
предоставление помощи регламентируется национальными установ-
ками, руководствами и протоколами, а также мультидисциплинар-
ными документами, разграничивающими полномочия специалистов 
разных специальностей – анестезиологов, аллергологов, интернистов 
и т.п. Краеугольным камнем такого сотрудничества является при-
влечение к созданию, обсуждение и внедрение регламентирующих 
документов профессиональных обществ, которые сейчас выступают 
инициатором или партнером разработки таких документов.

Ключевые слова: медикаментозная аллергия, аллергическая реак-
ция, гистамин, бета-лактамы, скарификационные пробы, интра-
дермальные пробы.
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MODERN INTERNATIONAL PROTOCOLS  

ON THE MANAGEMENT OF DRUG ALLERGY
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Summary
Objective: to develop the strategy to adapt the national allergology to the 

demands of modern reform in the healthcare industry on the example of drug 
allergy as a separate section. International experience shows the need for a 
phased and integrated approach to the construction of the healthcare system 
both in terms of individual health sectors and nosology with multi-disciplinary 
positions. All this applies to allergology in general and its individual sections 
in particular. The reforming of the health sector in Ukraine, with a clear 
separation of primary care and specialty care has put forward the need to 
review a number of existing documents which govern the activities of 
physicians of different specialties. This distinction requires first of all the 
strengthening and improvement of primary care; however, it should not 
distract attention from the development of highly specialized care. The 
experience of developed countries in Europe and the United States suggests 
the possibility of involving the additional resources to specialized care by 
shifting the routine clinical work upon general practitioners of family 
medicine. The basis of the methodological approach was provided by positive 
experience in cooperation of the European Academy of Allergy and Clinical 
Immunology (EAACI), the British Society for Allergy and Clinical 
Immunology (BSACI) and the American Academy of Allergy, Asthma and 
Immunology (AAAAI) with the regulatory authorities of the respective 
countries and commonwealths. By focusing on such a topical issue as the 
drug allergy, it should be noted that the provision of medical assistance is 
governed by national settings, guidelines and protocols, as well as 
multidisciplinary documents which delimit the powers of professionals of 
different specialties – anesthesiologists, allergists, internists, etc. The 
cornerstone of this collaboration is the involvement of the professional 
societies who currently act as initiators or partners to develop such documents 
into the creation, negotiation and implementation of such regulations.
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